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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

GESTÃO 2021/2024 

GABINETE DO PREFEITO 

 

 

EDITAL DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

 
O Prefeito Municipal de Guaíba, Estado do Rio Grande do Sul, no 

uso de suas atribuições legais, CONVOCA, para efeitos da transparência na     gestão 

fiscal, a realização de debate, audiência pública e consulta pública, na fase  do 

processo de elaboração dos Projetos das Leis:  Lei de Diretrizes Orçamentárias 

(LDO) e  Lei Orçamentária Anual (LOA) para o exercício financeiro de 2025, 

atendendo ao disposto no § 1º do art. 48, da Lei Complementar n° 101, de 04 de 

maio de 2000 – Lei de  Responsabilidade Fiscal e no art. 44 da Lei Federal n° 10.257, 

de 10 de julho de 2001 – Estatuto da Cidade, a ser realizada no auditório da Escola 

de Gestão, nas dependências da Prefeitura Municipal de Guaíba, situado na 

Avenida Nestor de Moura Jardim, n° 111 no dia 26 de agosto às 15 horas. 

 

            Guaíba, 24 de julho de 2024. 
 
 
 
 
 
 
 
                                       MARCELO SOARES REINALDO 

 PREFEITO MUNICIPAL  
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ATA Nº 009/2024 – Reunião Ordinária

Ao décimo segundo dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se os membros do
Conselho Municipal de Assistência Social de Guaíba/RS, para a realização da reunião ordinária, conforme
convocação através do ofício CMAS Nº 016/2024. A reunião foi realizada no formato virtual através da
Plataforma Google Meet. Estavam presentes: Daniel Roque Soares (SMS), Eliane Silva da Silveira
(Secretária Executiva – CMAS), Cristina Araújo (Presidente, PROJARI), Estefânia Jaroszewski (PROJARI),
Cristina Monmany Sebastiany (SMAST),), Karla Quintana (Categoria Assistente Social), Rute Froes de
Oliveira Kontze (Repres. usuários), Vivian Glauche Jaroszewski (Sec. de Educação), Fernanda Abreu (Vice
presidente, representante usuários), Kelly Devit (participante), Karina Figueiredo (SMAST), Rogénio Cavalar
de Souza (APAE). Cristina Araújo, Presidente, saudou a todos e deu início à reunião. 1) Cristina Sebastiany
relembra que a ata nº 007/2024 foi lida e aprovada na reunião anterior. 2) Sobre o Ofício nº 077/2024 da
SMAS referente ao Superávit que foi encaminhado no e-mail dos conselheiros em 07/08/24: apresentação
realizada pela servidora Karina Figueiredo, do setor administrativo da SMAST. Cristina Araújo pergunta sobre
o exercício em que deveria ter sido utilizado e em qual será utilizado, no que Karina esclarece que se trata de
recurso de 2023 que seria reprogramado para 2024. Cristina pergunta sobre o recurso que pode ser utilizado
pelo CMAS. Karina informa que se trata de 3% do IGD Bolsa Família e que podem ser solicitadas diárias para
cursos com antecedência de 3 dias úteis. Daniel pergunta sobre os serviços terceirizados, Karina trás alguns
exemplos. Cristina pede que sejam mais detalhadas as informações e os demais conselheiros não se sentem
seguros para aprovar esta pauta. Fica acertado que a SMAST irá encaminhar novamente com mais
informações. 3) Plano de Trabalho Aluguel Social: Cristina Sebastiany apresenta o documento que foi enviado
para apreciação do Conselho tendo em vista o prazo inicial de vinte e três de julho. Informa que este prazo foi
prorrogado pelo governo estadual, possibilitando a inserção de novas famílias que foram identificadas após o
envio do primeiro Plano de Trabalho. Com isso, apresenta tanto o plano de trabalho original, quanto a
proposta de alteração, com o número de cem famílias beneficiárias. A Presidente coloca em votação, o que é
aprovado por unanimidade. 4) Ofício e planilha para apreciação e inclusão da LDO e LOA encaminhado no
e-mail dos conselheiros em 07/08/24: Karina apresenta as informações, presidente coloca em votação, o que
é aprovado por unanimidade. 5) Ofício 016/24 referente a solicitação de veículo: Cristina Araújo refere que
não foi respondido, faz a leitura do ofício para os conselheiros e Cristina coloca que é possível a reiteração do
ofício. 6) Resposta ao ofício 017/24 CMAS à SMAS Processo Seletivo Emergencial de profissionais para a
Assistência Social; Cristina menciona que a resposta veio do Secretário e não da PGM e pede para que se
coloque em votação a possibilidade de reenvio somente para a PGM. 7) Comissões e Pareceres; a presidente
informa que Aline saiu do CMAS e precisa ser coberta esta vaga. Ernani aproveita para comentar que irá sair
da comissão de orçamento. Rute Fróes se coloca à disposição para compor a comissão de normas. Cristina
sugere ofício para UANG solicitando a indicação do suplente da mesma. Conselheiros apresentam dúvidas
sobre a reposição de conselheiros e presidente sugere realizarmos grupos de trabalho para intensificar a
avaliação de atualização da inscrição de entidades, o que é aprovado por unanimidade. Cristina fala sobre o
atestado de pleno funcionamento, esclarecendo que este deve ser protocolado na prefeitura e não se trata de
documentação emitida pelo CMAS. Presidente retoma a necessidade de algum conselheiro compor a
comissão de finanças no lugar do conselheiro Ernani. Após debate, Rogenio ocupará esta vaga. 8) Eliane
pede a palavra nos assuntos gerais para comentar que precisamos organizar uma lista de inscritos no CMAS.
Cristina Sebastiany e Eliane ficam de fazer o levantamento das entidades que tiveram sua inscrição renovada
e estão sem numeração. Sem mais, lavro a presente ata que será assinada por mim Cristina Sebastiany,
secretária, e pela presidente Cristina Araujo.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA

LDO-LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS E LOA – LEI ORÇAMENTARIA 

ANUAL/2025

Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às quinze horas, no 

auditório da Escola de Gestão, na Sede da Prefeitura Municipal de Guaíba/RS, reuniram-se, o 

Secretário Geral de Governo, o Secretário Adjunto da Secretaria da Fazenda, a Presidente do Sindicato 

dos Servidores do Quadro Geral, servidores da Prefeitura Municipal de Guaíba, servidores da Câmara 

Municipal de Guaíba, não havendo outros representantes, foi aberta a audiência pública referente a 

LDO – Lei de Diretrizes Orçamentárias e LOA – Lei Orçamentaria Anual para o exercício financeiro 

de dois mil e vinte e cinco, conforme edital de convocação publicado nos jornais locais, datado do dia 

vinte e quatro de julho de dois mil e vinte e quatro, publicado no dia vinte e seis de julho de dois mil e 

vinte e quatro, para efeitos de transparência na gestão fiscal, à realização de debates e consulta pública, 

coordenada pelo servidor municipal Rodrigo Seelig Gourques, contador da Secretaria Geral de 

Governo. Na abertura dos trabalhos, o servidor informou que este ano as audiências públicas das peças 

orçamentárias LDO e LOA, serão unificadas, e está disponível no site da Prefeitura Municipal de 

Guaíba/RS, um questionário para participação popular “Consulta Popular LOA/2025” o formulário 

ficará disponível até o dia trinta de setembro de dois mil e vinte e quatro, após serão unificadas as 

respostas dos munícipes em um anexo que será encaminhado juntamente com o Projeto de Lei da 

LOA. Com o intuito de contextualizar o que seria apresentado na Audiência Pública, apresentou onde 

se encontra registrada a proposta de governo dos candidatos a prefeito, esclareceu a importância do 

PPA, estar de acordo com o que foi registrado do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), explicou a 

diferença entre as peças orçamentárias, PPA- Plano Plurianual: Define as estratégias para os quatro 

anos seguintes, LDO – Lei de Diretrizes Orçamentárias: Estabelece quais serão as metas e prioridades 

para o ano seguinte e a LOA – Lei Orçamentária Anual: Estabelece as despesas e receitas que serão 

realizadas no próximo exercício, enfatizou que as peças orçamentárias são complementares.  Explicou 

o que é resultado nominal e resultado primário, apresentou as possibilidades de alterações 

orçamentarias e explicou a diferença de cada uma. O servidor destacou que as Emendas Impositivas, 

devem ser compatíveis com os programas e objetivos do PPA e com as disposições, prioridades e 

metas da LDO, e que as mesmas são divididas em: Emendas: Individuais e de Bancada: Quanto a 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

repasse a entidades, OSCs, para adequação de espaço físico somente será permitido em projeto 

destinados as áreas de assistência social, educação e saúde, e, excepcionalmente, em projetos 

destinados as áreas de esporte e cultura quando a adequação do espaço físico for destinada a 

acessibilidade, será possível a alteração das emendas desde que ainda não iniciadas e será vetado o 

fracionamento, e aumento de número de emendas. Ainda referente as Emendas Impositivas o servidor 

informou que será considerado início dos trâmites de execução a apresentação do Plano de Trabalho 

dentro do prazo estabelecido na legislação, quanto aos valores das Emendas para as Individuais ficou 

estabelecido 2,00% (dois por cento) da Receita corrente liquida do ano de dois mil e vinte e três: 

Mínimo de 1,00% para a área da Saúde no valor total de R$ 4.734.840,00 (Quatro milhões setecentos e 

trinta e quatro mil e oitocentos e quarenta reais) e 1,00% distribuídas em qualquer área e as Emendas 

de Bancada é 1,00% (um por cento) da Receita Corrente Líquida do ano de dois mil e vinte e quatro, 

previsto o valor de R$ 4.651.200,00 (Quatro milhões seiscentos e cinquenta e um mil e duzentos reais). 

Cabe salientar que a diferença da utilização do exercício na apuração da RCL se dá em razão ao texto 

da Lei Orgânica do Município. Quanto a política de despesa com pessoal, o servidor informou que 

como parâmetro para o índice de revisão geral anual será utilizado o acumulado dos 12 meses do 

maior índice entre IPCA, INPC E IGPM, e que a projeção de aumento real foi prevista até 2% (dois 

por cento), ainda referente a despesa com pessoal para cargos vagos há mais de 60 dias deverá ter 

estudo de Impacto Financeiro.  Quanto as renuncias de receita para o exercício de 2025 ficou 

estabelecido o valor de R$ 34.000.000,00 (Trinta e quatro milhões). O servidor informou quais foram 

os parâmetros utilizados para realizar a estimativa das receitas para o exercício de 2025, apresentou um 

gráfico com o histórico das receitas de 2010 há 2025, esclareceu a origem das receitas, enfatizou o 

quanto o município depende das receitas oriundas de transferências, que 40% das receitas são oriundas 

do estado. Foi informado que em decorrência da calamidade o município recebeu aproximadamente 

R$ 40.000.000,00 (quarenta milhões), em recursos estaduais e federais para reconstrução do 

município. Quanto as despesas por vínculo foi explicado que o município para conseguir cumprir com 

todas as obrigações e necessidades nas áreas da Saúde e Educação, realiza aportes com recursos livres 

ou seja ele ultrapassa os percentuais de 15% e 25% mínimos respectivamente, previstos 

constitucionalmente. O servidor Rodrigo apresentou os critérios para estimativa das despesas, 

informou que foi considerado o mês de julho de dois mil e vinte e quatro para a projeção da folha de 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAÍBA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

pagamento para o exercício de dois mil e vinte e cinco, foi explicado quais são os valores que devem 

ser provisionados na Reserva de Contingência, e que as demais despesas foram distribuídas de acordo 

com a média de execução das secretarias e das demandas especificas de cada secretaria no exercício de 

dois mil e vinte e quatro. Foi apresentado as despesas por instituições: Câmara, Prefeitura e 

Guaibaprev. Foi apresentado os percentuais e valores de execução de cada Órgão, valores acumulados 

até o mês de julho de dois mil e vinte e quatro. E por fim foi apresentado os valores estimados por 

órgão para o exercício de dois mil e vinte e cinco, os quais se houverem acréscimos de receita serão 

alocados conforme as demandas das secretarias, na LOA/2025. O Coordenador de Execução 

Orçamentária Rodrigo Seelig, passou a palavra para os presentes, não houve manifestações, o servidor 

reforçou que o material da apresentação está disponível no site da Prefeitura. Nada mais tendo a 

constar, eu, Patrícia Velho de Souza lavro a presente ata que vai assinada por mim. Segue em anexo a 

Lista de Presença.
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Senhor Presidente, 

 

Ao cumprimentá-lo, encaminhamos para a apreciação dessa Casa Legislativa o 

Projeto de Lei Orçamentária Anual (PLOA) para o exercício de 2025, em conformidade 

com o disposto no art. 54 da Lei Orgânica do Município. Este projeto é fundamental para 

o planejamento e a execução das políticas públicas, pois abrange a previsão das receitas 

e a fixação das despesas dos poderes e órgãos da administração pública do Município. 

A PLOA reflete as prioridades do governo municipal e busca atender às demandas 

da população, garantindo de forma equitativa a alocação de recursos para concretização 

das políticas públicas. É um instrumento essencial para o desenvolvimento da cidade, 

promovendo investimentos em áreas como saúde, educação, infraestrutura e segurança, 

entre outras. 

No exercício de 2023, a gestão fiscal do município demonstrou um desempenho 

positivo, com a arrecadação ultrapassando as expectativas em R$ 40 milhões. Esse 

resultado não apenas gerou um superávit financeiro, mas também evidenciou uma 

capacidade de gestão eficiente, uma vez que uma parte considerável dos recursos 

arrecadados não foi utilizada, contribuindo para a manutenção de um superávit acima da 

marca dos R$ 100 milhões. 

Em suma, o exercício de 2023 não apenas mostrou um avanço na arrecadação, 

mas também proporcionou uma base sólida para o planejamento futuro, permitindo ao 

município investir em melhorias e serviços essenciais para a população. 

Destacam-se entre os tributos que superaram as projeções conservadoras 

inicialmente previstas pela Secretaria da Fazenda, o ISSQN (Imposto Sobre Serviços de 

Qualquer Natureza), o IRRF (Imposto de Renda Retido na Fonte) e o ITBI (Imposto de 

Transmissão de Bens Imóveis).  

Por outro lado, as transferências correntes do Estado e da União para o município 

se mantiveram conforme o previsto, sem apresentar grandes oscilações. Esse aspecto é 

importante, pois a previsibilidade nas transferências é fundamental para o planejamento 
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e a execução de políticas públicas, uma vez que o município possui uma dependência 

muito forte das transferências do Estado e da União. 

O município apresenta uma projeção otimista para o crescimento em 2025, 

especialmente em relação às receitas de transferências constitucionais, com destaque 

para o ICMS, conforme indicado no PLLOA do Estado. É importante ressaltar que a 

arrecadação de 2024 foi significativamente afetada pelas catástrofes climáticas ocorridas 

em maio e junho, que impactaram negativamente a economia local. Contudo, graças aos 

esforços de recuperação e reconstrução promovidos pela defesa civil de todos as esferas 

de governo, bem como à reposição de perdas na arrecadação, a receita municipal 

conseguiu se estabilizar e retornar à média anterior à calamidade nos meses 

subsequentes. 

Com a normalização da situação, a reestimativa da arrecadação para 2024 sugere 

uma tendência de excesso de arrecadação. Isso se deve à expectativa de que a 

arrecadação de impostos siga a previsão inicial orçamentária, além dos recursos 

adicionais que foram disponibilizados em virtude da enchente. Essa dinâmica traz uma 

perspectiva positiva para o município, permitindo que ele supere os desafios impostos 

pela calamidade. 

No processo de elaboração do orçamento para o exercício de 2025 foi feita uma 

consulta pública alternativa por meio virtual, com o intuito de aumentar o número de 

participantes. A audiência pública consolidada para a LDO e LOA de 2025 foi realizada 

presencialmente no dia 26 de agosto 2024 no auditório da prefeitura. O produto da 

audiência foi publicado ao mesmo tempo que um formulário digital foi divulgado no site 

da prefeitura incentivando a opinião popular por meio do qual se questionou quais as 

áreas que deveriam ser priorizadas para o orçamento de 2025. O questionário ficou 

disponível por 30 dias e contou com uma aderência consideravelmente maior do que 

usualmente se obtém em audiências presenciais. 

 

Além disso, essa metodologia não só ajuda a coletar as demandas da população, 

mas também promove maior transparência no processo orçamentário.  

P
LE

 0
56

/2
02

4 
- 

A
U

T
O

R
IA

: E
xe

cu
tiv

o 
M

un
ic

ip
al

V
E

R
IF

IQ
U

E
 A

 A
U

T
E

N
T

IC
ID

A
D

E
 E

M
 h

ttp
s:

//w
w

w
.c

am
ar

ag
ua

ib
a.

rs
.g

ov
.b

r/
po

rt
al

/a
ut

en
tic

id
ad

ep
df

C
H

A
V

E
 D

E
 V

E
R

IF
IC

A
C

A
O

 D
E

 IN
T

E
G

R
ID

A
D

E
: 

1E
D

45
87

4E
A

D
B

8C
4C

78
02

1F
D

D
A

D
B

59
32

E
C

O
D

IG
O

 D
O

 D
O

C
U

M
E

N
T

O
: 

02
72

00

 DOCUMENTO ASSINADO POR: MARCELO SOARES REINALDO:89923570010



 
Dentre as alternativas elencadas no formulário, as áreas da saúde, educação e 

segurança pública alcançaram maior nível de preocupação, conforme destaca o gráfico 

abaixo: 

 

Houve também a participação de todos os bairros na seguinte proporção: 
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Segue questionários respondido pela população, com as opiniões e sugestões 

individualizadas em relação à peça orçamentária. Observamos que, para preservar a 

privacidade dos cidadãos, os dados pessoais como Nome, CPF, Telefone e Email foram 

omitidos. Reforçamos a importância de considerar essas sugestões e preocupações no 

momento da apreciação da proposta orçamentária. 
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Nome Completo Bairro Escolha até 3 áreas em que os recursos devem
ser priorizados

Cite demandas que você deseja para a primeira 
área escolhida acima

Cite demandas que você deseja para a segunda 
área escolhida acima

Cite demandas que você deseja para a terceira 
área escolhida acima

Espaço para questionamentos e sugestões sobre
orçamento do município de Guaíba 

Contribuinte 1 Santa 
Rita/Cohab

Saúde, Habitação, Saneamento Encerramento dos contratos com terceirizadas Projetos de moradia para populações vulneráveis Criação de sistemas eficazes de drenagem dos rios
para evitar catástrofes

Contribuinte 2 Alegria Segurança Pública, Saúde, Urbanismo HOSPITAL POLICIAMENTO ALFALTO

Contribuinte 3 Centro Saneamento, Agricultura, Desporto e Lazer INSTALAÇÃO E MANUTENÇÃO REGULAR DA

REDE PLUVIAL E FLUVIAL

INVESTIMENTO, INCENTIVO E APOIO À

COMUNIDADE RURAL

INCENTIVO À PRATICA DE ESPORTES

OLÍMIPCOS E APOIO AOS ATLETAS DO JERGS

COTA PARA CONCURSO DE SERVIDORES

EFETIVOS
Contribuinte 4 Centro Gestão Ambiental, Transporte, Desporto e Lazer Plano de contingênciamento de areas de riscos

alagamentos e deslizamentos. Com equipe de
acompanhamento

Instalação imediata das sinaleiras retiradas Postos de saúde nos bairros até as 22hs Apresentar nas escolas com apoio de material

didático
Contribuinte 5 Jardim 

Iolanda

Segurança Pública, Saúde, Educação Instalação de um hospital de referência para

tratamento de demandas de alta complexidade;

articulação para instalação de unidades de saúde

privadas, como o fechado PA da UNIMED, entre

outras medidas.

Presença física efetiva para controle da questão do

trânsito; retorno das sinaleiras na zona sul, o que a

população até agora não entendeu o motivo da

retirada dos equipamentos e também não concorda

com a medida, entre outras medidas.

adoção de escolas de tempo integral, término da

obra do ginásio no Jardim Iolanda, promoção de

atividades junto a orla nova da Alegria e também na

Florida, bem como a reconstrução dessas áreas em

vista da destruição pelas enchentes. 

melhor e maior utilização dos recursos nas áreas

mais desfavorecidas, com colocação de asfalto nas

ruas, iluminação adequada, saneamento básico, etc. 
Contribuinte 6 Santa 

Rita/Cohab

Segurança Pública, Saúde, Educação MAIS POLICIAMENTO NAS RUAS NO TURNO DA

NOITE ,E NAS SAIDAS E ENTRADAS DAS

ESCOLAS.

MAIS AGILIDADE NA MARCAÇÃO DE CONSULTAS 

PARA ESPECIALISTAS.

ESCOLAS DE TURNO INTEGRAL COM

ATIVIDADES ESPORTIVAS E CULTURAIS, COM

PROFESSORES INTERESSADOS E

CAPACITADOS.

MAIOR INVESTIMENTO NA EDUCAÇÃO DE

CRIANÇAS E ADOLESCENTES, TIRAR AS

CRIANÇAS DAS RUAS E O CAMINHO PARA

EVITAR O ENVOLVIMENTO COM O TRAFICO DE

DROGAS E A  MARGINALIDADE.
Contribuinte 7 Colina Saúde, Educação, Urbanismo

Contribuinte 8 Centro Habitação, Indústria, Desporto e Lazer Desporto e Lazer Habitação Indústria 

Contribuinte 9 Centro Assistência Social, Saúde, Gestão Ambiental Acolhimento e amparo a crianças carentes Melhor estrutura nos atendimentos. Soluções para evitar novas enchentes. A insegurança dos moradores próximo do rio é muito
grande. Precisamos de políticas públicas efetivas
para sanar o problema dos valos e boeiroa. Quero
aproveitar a oportunidade e parabenizar o prefeito
pelo empenho dedicado para que a dragagem do rio
aconteça.

Contribuinte 10 Centro Saúde, Saneamento, Energia Saneamento Energia Saude Bem Estar Animal políticas publicas, desariamento

de rios e saneamento áreas alagadas
Contribuinte 11 Centro Segurança Pública, Saúde, Saneamento Mais UBS Melhorar escoamento das águas Maia polícia nas Ruas

Contribuinte 12 Centro Segurança Pública, Saúde, Saneamento Desassoreamento dos rios Sinaleira e asfalto na Victor Scalco , engenho precisa
de revitalização 

Reabertura do hospital da Unimed ou outro Sinaleira retiradas e quebra molas por todos os
lados. Impossível sair do engenho com trânsito 

Contribuinte 13 Centro Segurança Pública, Urbanismo, Saneamento Saneamento Urbanismo Segurança pública Como compram uma usina de asfalto e asfaltam as
ruas principais e não as afetadas pela enchente no
engenho principalmente.  

Contribuinte 14 Parque 35 Segurança Pública, Saúde, Cultura Saúde Segurança Pública Cultura

Contribuinte 15 Jardim dos
Lagos

Saúde, Gestão Ambiental, Desporto e Lazer  Posto de saúde Praças e limpeza pública Quadras esportivas 

Contribuinte 16 Centro Urbanismo, Saneamento, Transporte Investimento em ações contra enchente Investimento em ações contra enchente Recolocação de semáforos no lugar de faixa elevada 

Contribuinte 17 Centro Educação, Saneamento, Gestão Ambiental Educação: investimento em recursos humanos e

tecnológicos.

Saneamento: manutenção e conserto das redes de

(escoamento de) esgoto, infraestrutura e estratégias

de prevenção a alagamentos.

Gestão ambiental: estudos do impacto ambiental de

empreendimentos realizados na cidade, criação e

manutenção de locais "esponja" para prevenção de

enchentes, fiscalização e aplicação das leis

ambientais sobre construção de novos loteamentos

para que não venham a sobrecarregar as redes de

saneamento da cidade.

Sugestão: investir mais em educação, como um todo;

e em infraestrutura de forma proativa com vistas a

"prevenir" e evitar situações de calamidade.
Contribuinte 18 Centro Urbanismo, Saneamento, Desporto e Lazer Pavimentação das ruas atingidas pela enchente Melhorar o escoamento da água, pois em dias de

chuva as ruas ficam alagadas, poda das árvores pois
muitas estão entre os fios 

Adicionar um ponto de bicicletas gratuitas do

município no bairro engenho. 

Vale alimentação para estagiários, melhorar

atendimento na UBS centro.
Contribuinte 19 Centro Urbanismo, Saneamento, Gestão Ambiental A enorme quantidade de empreendimentos

imobiliários que estão sendo feito na cidade sem
levar em consideração aspectos como trânsito,
contenção de cheias. 

Desassoreamento da bacia do Guaíba Limpeza de esgoto e bueiros Como fiscalizar a quantidade de empreendimentos

imobiliários na cidade em detrimento dos espaços

que devem ser zona de contenção  de enchente 
Contribuinte 20 Santa 

Rita/Cohab

Segurança Pública, Saúde, Educação Creches e escolas em tempo integral.

Piso e teto salarial para professores. 

Aumento das tecnologias em sala pra uma maior

imersao dos alunos. 

Salas de aulas ambientes. 

Aumento de monitoramentode cameras na cidade,

colocar GCM em conjunto com a Brigada militar. 

Nas saidas da cidade em conjunto com a Policia

rodiviaria federal cameras que dificultem o transporte

de carros furtados e outras mercadorias. 

iluminaão em areas de maior incidencia de crimes. 

Maternidade.

Upa 24h em bairros mais afastados. 

melhora na qualidade das SAMU's 

Aumento do contigente de servidores para um

melhor fluco no antigo regional 
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Contribuinte 21 Colina Segurança Pública, Saúde, Educação Maior policiamento e/ou inclusão de guardas

municipais nos bairros; aumento do número de

câmeras de monitoramento (o ideal seria que

contemplasse toda a zona urbana, pelo menos).

Compra/parceria com o Hospital da Unimed para a

utilização do local; criação de postos de saúde 24h;

conclusão e abertura da UPA (na esquina da R. São

Paulo) e abertura da maternidade

Criação de locais semelhantes ao PROJARI para que

as crianças em situação de vulnerabilidade

frequentem no turno inverso ao escolar, aumento de

vagas nas escolinhas de educação infantil.

Colocação de proteção (tela) nos bueiros, evitando a

entrada de lixo e entupimento; criação de lei

municipal que responsabilize as empresas de

telefonia pelos fios soltos e/ou sem uso nos postes

(aplicando multa em caso de descumprimento);

criação de consórcios com as empresas, para

conservação e manutenção dos prédios públicos.
Contribuinte 22 Centro Segurança Pública, Saúde, Educação Aumento de câmeras de monitoramento,

contemplando todos os bairros, maior número

guardas municipais, principalmente, em lugares de

maior fluxo.

Postos de saúde atuando 24h dia. Com servidores do

quadro. Fazer parceria com empresas e ou órgãos

públicos para funcionamento do hospital da UNIMED.

Conclusão da UPA , perto da Unidade Solon Tavares. 

Início das atividades da maternidade local.

Construção e funcionamento de escolas perto dos

vários condomínios criados ou aumento de vagas

nesses lugares, amparados com condições de

acesso e criação de atividades em turno inverso ao

escolar, dessa forma prevenindo o ingresso em

atividades não recomendáveis. 

Colocar proteção (algo que impeça) a entrada de lixo

nos bueiros, criação de uma lei municipal que

responsabilize as empresas de telefonia não

deixarem fios soltos e pendurados nos postes, sem

uso, prevendo a multa, em caso de descumprimento

da lei. Engajar os os entes privados com a prefeitura

com o objetivo de revitalizar prédios públicos, dessa

forma a prefeitura não se onere em 100% desse

gasto, que trará benefício para toda a comunidade.
Contribuinte 23 Santa 

Rita/Cohab

Segurança Pública, Saúde, Educação Segurança pública (aumento de policiais nas ruas e

melhora nas demandas de atendimento na delegacia)

Saúde (mais médicos qualificados e agilidade no

atendimento e exames)

Educação (mais profissionais e priorizar crianças

especiais com TDAH E AUTISMO) MAIS ESCOLAS 
Contribuinte 24 Passo Fundo Segurança Pública, Educação, Gestão Ambiental Patrulhamento da Brigada Militar com maior

frequência
Melhores oportunidades de cursos para os
adolescentes do bairro

Muitas construções gerando muito impacto na
natureza e vias urbanas

Contribuinte 25 Jardim 

Iolanda

Educação, Indústria, Comunicações Comunicação - Modernizar o site e o app da

prefeitura para facilitar o acesso da população aos

serviços públicos; Descentralizar a comunicação

para que todas as secretarias tenham mais agilidade

para divulgar seus serviços e conseguir comunicar

com mais eficiência com a população.

Indústria - Buscar mais benefícios que deem

vantagens para indústrias que decidam se

estabelecer no município. + Industria = + Emprego +

Dinheiro para o Município

Educação - Disponibilizar acesso a creches

municipais a 100% das pessoas que buscarem esse

serviço; Complementar a alimentação das crianças

com almoço/janta (conforme o turno) para que elas

ao sair da escola levem alimentação para casa; Dar

atendimento especializado para crianças

excepcionais, com maior facilidade de aprendizado,

criar programas de estimulo para elas, como

intercâmbios, bolsas e premiações.

Hoje muito dinheiro é perdido por má gestão dos

contratos celebrados com a prefeitura, onde pessoas

que não tem conhecimento algum são indicadas para

fiscais, o que resulta em atrasos e prejuízos. A

Coordenadoria de Fiscalização de Contratos precisar

ser tratada com mais seriedade. Assim como a

escolha dos secretários, que deveriam ser escolhidos

por critérios técnicos, com obrigatoriedade de

conhecimentos em gestão e o mínimo de

conhecimento especifico da pasta que assumiram.
Contribuinte 26 Centro Educação Educação: Eu acredito que se faz necessario uma

valorização dos profissionais da área de educação,
pois estudos e pesquisas apontam que funcionarios
frustrados tendem a produzir de forma menos
eficiente de modo geral, e pessoas que recebem
abaixo do piso salarial ou tem seus direitos negados

dentro do trabalho tendem a se sentirem frustradas,

trabalhando apenas por não ter opção melhor.

qual os motivos atrelados a verbas pelos quais o piso

não esta sendo respeitado?
Contribuinte 27 Florida Segurança Pública, Desporto e Lazer Melhorar os espaços de desporto e lazer, fazendo

um melhor uso das praças.

Aumentar as rondas da Policia Militar, no bairro

Florida, em especial a noite, não passando somente

nas avenidas principais.

Necessitamos de um efetivo melhor da Policia militar
no bairro florida, bem como melhoria das praças, e
melhorias no sistema de iluminação pública,
colocando lâmpadas de Led.

Contribuinte 28 Centro Saúde, Urbanismo, Transporte

Contribuinte 29 Bom Fim Educação, Habitação, Saneamento maior cuidado na manutenção, infraestrutura e

moveis nas escolas

fiscalização nas residencias construídas em areas

improprias.

maior cobertura de saneamento básicas ainda ha
famílias que vivem em suas residencias com esgoto
a céu aberto

Contribuinte 30 Santa 
Rita/Cohab

Saúde, Urbanismo, Saneamento

Contribuinte 31 Santa 
Rita/Cohab

Segurança Pública, Saúde, Saneamento destacamento da brigada novamente na cohab mais concursos publicos para medicos nas ubs tratamento adequado para esgoto, valão da av.
lupicinio rodrigues

audiencia publica para defenir a onde vai ser
aplicado os recursos

Contribuinte 32 Colina Saúde, Educação, Urbanismo Saúde Educação Urbanismo Acredito que o município deveria dar atenção ao
turismo para cidade, explorando o que já temos de
natural ao nosso favor, incentivar passeios até a ilha,
criar festivais, etc.

Contribuinte 33 Centro Segurança Pública, Saúde, Desporto e Lazer Policiamento mais ostensivo Atendimento de emergência Aproveitamento da orla
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Contribuinte 34 Pedras 

Brancas

Assistência Social, Saúde, Cultura Praças, quadras de esporte e áreas de convivência

para as crianças do bairro. 

O bairro precisa de um CAPS O bairro precisa de um CRAS O bairro Pedras Brancas possui duas escolas, uma

delas está entre as maiores do munícipio. As

necessidades das pessoas do bairro exigem alguns

investimentos nas áreas citadas. As crianças não tem

espaços de lazer, de produção esportiva, cultural. É

um bairro com grande número de habitantes, distante

de outras localidades e com dificuldade no transporte

coletivo. Os serviços citados auxiliam a vida das

pessoas, dos profissionais que atuam nas escolas e

no posto de saúde do bairro. 
Contribuinte 35 Santa 

Rita/Cohab

Saúde, Cultura, Desporto e Lazer melhorias em relação ao tempo de espera no

atendimento do hospital regional

Eventos para que as bandas da cidade possam
mostrar seu trabalho.(são sempre as mesmas as
beneficiadas)

Ciclovias, não adianta colocar bicicletas a disposição

se não tiver ciclovias.
Contribuinte 36 Centro Assistência Social, Saúde, Educação CRIAÇÃO DE UM CRAS VOLANTE CONSULTÓRIO MÉDICO VOLANTE JUNTO COM

CAPS(AD)
COMPRA DE EQUIPAMENTOS PARA USO
INFANTIL NAS EMEIS

Contribuinte 37 Centro Saúde, Educação, Saneamento Hospital que contemple as demandas do município Valorização dos profissionais da educação, salários
dignos e pagamento do piso´.

Arrumar a rede de esgoto de forma efetiva

Contribuinte 38 Jardim dos
Lagos

Segurança Pública, Saúde, Educação Segurança nas escolas Médicos especialistas no Regional Valorização dos Professores Valorizar os professores é investir no futuro da nossa
sociedade.

Contribuinte 39 Pedras 

Brancas

Saneamento, Gestão Ambiental, Energia Asfalto para novas ruas do bairro que possuem

grande circulação.

Organização e divulgação de ecopontos, bem como

coleta de galhos.

Revisar junto a Equatorial os transformadores e
postes que com frequência deixam os moradores
sem luz por muitas horas, sendo que muitas pessoas
trabalham Home Office e são impactadas
diretamente, bem como tem queima de seus
eletrodomésticos.

Contribuinte 40 Parque 35 Segurança Pública, Saúde, Educação

Contribuinte 41 Bom Fim Educação, Habitação, Saneamento Moradias populares em bairro planejado Saneamento básico em todas as ruas, com
esgotamento fluvial e sanitário dignos

Construção de outra EMEI e turno integral em todas
as escolas municipais.

Bairro planejado, acessível para crianças, pessoas
idosas e com deficiência.

Contribuinte 42 Alvorada Assistência Social, Saúde, Urbanismo Urbanismo Assistência social Saúde 

Contribuinte 43 Alvorada Segurança Pública, Saúde, Saneamento Mais policiamento Esgotos Medicos

Contribuinte 44 Alvorada Segurança Pública, Saúde, Educação Melhorar a educação, com mais aulas de reforço

para o ensino fundamental 1, até agora estão

esperando as aulas de reforço 

Mais segurança, para o bairro , principalmente
quando passamos por problemas como a enchente
de maio onde não vimos um policial passando para
dar segurança

Ter um posto de saúde no bairro ,pois o posto do

ermo diz q pra nós do bairro Alvorada e no regional,

do regional dizem q é no posto do ermo ,e só um

empurra pra cá e pra la
Contribuinte 45 Jardim 

Iolanda

Saúde, Educação, Ciência e Tecnologia Educação Saúde Ciência e Tecnologia Sou professora na EMEI Três Patinhos. Nossa escola

está sendo reconstruída e estamos trabalhando num

anexo improvisado. A previsão de entrega da obra é

neste ano. Acredito que é importante a destinação de

verbas financeiras e emendas parlamentares

destinadas ao aperfeiçoamento das instalações

novas, a fim de possibilitar aos alunos uma educação

de qualidade. Penso que as famílias do bairro São

Jorge merecem uma escola planejada, equipada e

com bons recursos, visando favorecer o

desenvolvimento global das crianças da comunidade.
Contribuinte 46 Passo Fundo Educação Escola de Educação Infantil Três Parinhos A comunidade merece uma escola de primeiro

mundo ,com materiais pedagógicos de acordo com a

demanda das crianças e dos educadores.
Contribuinte 47 Colina Segurança Pública, Saúde, Educação Educação Saúde Segurança 

Contribuinte 48 Santa 

Rita/Cohab

Saúde, Trabalho, Saneamento

1-Melhorar o atendimento do hospital Nelson Cornet,

na emergência e na clínica, com mais especialistas,

que tenha mais médicos diminuído o tempo de

espera. Ampliar o atendimento nos postos de saúde. 

2- Melhorar o saneamento da cidade, principalmente

nos bairros afetados pela enchente. Ampliar o valo

da rua Dr Nei Brito, atravessando a Estrada do

Conde ( não fechando ele ); limpeza frequente dos

bueiros, do valão da Cohab/Santa Rita. 

3- terceiro mas não menos importante buscar

empresas para aumentar as vagas de trabalho em

nosso município.  Fazer maus concursos públicos 

Melhoras as merendas escolares, para que haja mais
variedade na alimentação das crianças. Construção
de prédios públicos. Para que não haja aluguéis (tem
espaço no pátio do hospital Nelson Cornet (Regional
e secretarias e postos espalhados espalhados.
Centralizava os serviços, facilitando os
atendimentos). Como
posso ter acesso ao orçamento, aos gastos onde
foram aplicadas as verbas ?

Contribuinte 49 Colina Assistência Social, Cultura, Transporte Incentivo a cultura, valorizando os artistas da cidade. Assistência social, cuidados com as crianças em
situações de riscos.

Transporte, melhorando os intinerários e horários de
ônibus.

Contribuinte 50 Florida Saúde, Trabalho, Educação Atendimento mais rápido para saúde da mulher Aumentou salárial decente para os funcionários Verbas para compras de móveis e brinquedos novos
para EMEI três patinhos

Sugestão de mais luta pelo vale alimentação do
funcionário público do município 

P
LE

 0
56

/2
02

4 
- 

A
U

T
O

R
IA

: E
xe

cu
tiv

o 
M

un
ic

ip
al

V
E

R
IF

IQ
U

E
 A

 A
U

T
E

N
T

IC
ID

A
D

E
 E

M
 h

ttp
s:

//w
w

w
.c

am
ar

ag
ua

ib
a.

rs
.g

ov
.b

r/
po

rt
al

/a
ut

en
tic

id
ad

ep
df

C
H

A
V

E
 D

E
 V

E
R

IF
IC

A
C

A
O

 D
E

 IN
T

E
G

R
ID

A
D

E
: 

1E
D

45
87

4E
A

D
B

8C
4C

78
02

1F
D

D
A

D
B

59
32

E
C

O
D

IG
O

 D
O

 D
O

C
U

M
E

N
T

O
: 

02
72

00

 DOCUMENTO ASSINADO POR: MARCELO SOARES REINALDO:89923570010



Contribuinte 51 Passo Fundo Saúde, Trabalho, Educação Médicos especialistas nos postos de saúde e

sampliação de horários plantão ..facilidade pra

consultas  postos que não fechem meio dia

Valorisação do funcionário público .como merendeira

q sou .trabalha se muito e ganha muito pouco ..

Na EMEI três patinhos voltaremos pra uma escola
nova e vamos necessitar de móveis e utensílios
principalmente eletrodomésticos para cozinha na
minha área ...

Porq o funcionário público é tão desvalorizado

enquanto contratam outros com salários absurdos

?!..por mais concurso e valorização sempre ...
Contribuinte 52 Centro Educação, Cultura Valorização SALARIAL dos professores e

professoras
Apresentações de teatro na rua

Contribuinte 53 Passo Fundo Saúde, Educação, Transporte Mais especialistas e agilidade com a demanda de

cirurgias, tenho uma bariátrica aprovada a dois anos

e nada de me chamar

Em especial na escola onde atuo,Emei três patinhos

que a mais de vinte anos ouça em reformas, graças

à Deus está sendo construída nova , precisamos de

mobiliário novos , ar condicionado para um retorno

memorável para nós funcionários e para os nossos

pequenos, eles merecem, está comunidade merece

o melhor.....

Mais linhas de ônibus, horários, e ônibus em

condições de transporte adequado, aqui em Guaíba é

muito caro a passagem e a rota bem precária onde

para algumas situações temos que pegar mais de

um ônibus para chegar ao destino, quando

chegamos no horário....

Na EMEI TRÊS PATINHOS, peço uma atenção

especial para nosso retorno com mobiliário adequado

a faixa etária das crianças e brinquedos novos ,

trabalho nesta escola a mais de vinte anos e acredito

no melhor para nossa comunidade, e está escola

merece muito.....
Contribuinte 54 Santa 

Rita/Cohab

Segurança Pública, Saúde, Urbanismo Aumentar a presença da polícia por toda a cidade Reduzir o tempo de atendimento no SUS e

possibilitar retirar fichas de atendimento e agendar

exames pela internet

Melhorar a iluminação das ruas, providenciar

conserto das calçadas públicas, reformar

sinalizações de trânsito (pintura de faixas, conserto

sinaleiras, quebra-molas), tapar os buracos das ruas
Contribuinte 55 Bom Fim Assistência Social, Saúde, Gestão Ambiental Ampliação das equipes e espaços físicos dos

equipamentos da Secretaria de Assistência Social.

Ampliação das equipes e investimentos na Atenção

Primária em Saúde. Garantia de medicamentos, e

também investimento no cuidado em saúde mental

na Atenção Primária em Saúde.

Estudos de impacto ambiental e consequente ações

para inibir/mitigar impactos negativos ao ambiente, e

implementação de políticas públicas voltadas para as

questões ambientais.
Contribuinte 56 Santa 

Rita/Cohab

Segurança Pública, Assistência Social, Educação Segurança pública Mais projetos de incentivos Mais cursos e projetos de educação Mais competência com a administração da cidade, se
fala muito, mas na prática é muito menor, exemplo
mesmo seria o ginásio da COHAB, chegou a ficar
meses parado sem nenhum avanço, se não fosse
uma chuva derrubar a área coberta de tapume, não
saberíamos que o projeto só tinha uma proteção na

área, nada mais, uma área coberta somente sem

nada de obra feita.
Contribuinte 57 Ermo Saúde, Educação, Saneamento Saúde - Equipamentos qualificados e tecnológicos

para diagnóstico e tratamento a população (exames,

salas de cirurgia, etc).

Educação - Maior oferta de vagas para todas as

faixas etárias e novos equipamentos públicos para

acesso a educação, em especial a faixa etária de 0 a

3 anos. 

Saneamento - todas as áreas de infraestrutura

urbana com relação ao saneamento básico. Com

atenção especial para serviços de drenagem e

manejo dos cursos de água. Plano de drenagem. 
Contribuinte 58 Bom Fim Saúde, Educação, Ciência e Tecnologia Área terapeuta ocupacional e fonoaudióloga estão

em falta minha precisa muito e outras mães TBM 

Reforço nas escolas com as crianças que estão

atrasadas nos estudos carentes nestas arias

Tecnologia crias com deficiência intectual e outras

entra desenvolvimento crianças 

Investir crianças trastorno intelectual todos área

saúde e mentais e estudos qualidade de vida
Contribuinte 59 Alvorada Segurança Pública, Saúde, Trabalho Policiamento Mais médicos Qualificação 

Contribuinte 60 Pedras 

Brancas

Assistência Social, Saúde, Desporto e Lazer Crass Pedras Brancas CAPS Pedras Brancas,  hospital. Praças, pista de skate, ginasio de esportes,

academia ao ar livre, projeto de remo no açude, sesc

pedras brancas.

Aumento real no salário do servidor publico, mais
cultura teatro cinema ,cursos na area de capacitação
profissional, esportes e artes em geral, ampliação do
hospital regional, upa santa rita, revogação do pl 55,
mais patrulhamento policial nos bairros, projeto de
cidade olimpica de guaiba. Modernização da orla,
despoluição do Guaiba, fortalecimento do turismo na
cidade 

Contribuinte 61 Jardim dos
Lagos

Educação, Urbanismo, Energia

Contribuinte 62 Jardim dos

Lagos

Saúde, Educação, Transporte As UBS parecem esquecidas no tempo, com

manutenção atrasadíssima e limpeza precária.

Deveria ser dado mais atenção às UBS. Também

devemos focar esforços em desafogar a UPA e

priorizar a maternidade de Guaíba.

Educação é um dos principais pilares da sociedade,

deve ser sempre priorizado. Aulas de robótica e

programação trazem muitas vantagens não só para

preparação de potenciais futuros profissionais da

área, mas também no aperfeiçoamento do raciocínio

lógico das crianças. 

Horário dos ônibus são escassos, isto deve ser
melhorado. Valores dos ônibus para Porto Alegre e
principalmente a contenção da subida da tarifa, afinal
diversos guaibenses dependem do transporte público
intermunicipal para estudar e trabalhar na capital.
Além do mais é importantíssimo atuar de alguma
forma para reduzir a superlotação nos ônibus da
Expresso Rio Guaíba. Muitas vezes chega a ser
insalubre!

Contribuinte 63 Santa 

Rita/Cohab

Saúde, Saneamento, Gestão Ambiental Melhoria do posto de atendimento, mais profissionais

atendendo e medicamentos a disposição. Mais

especialidades também. 

Obra para dar vazão do valo da Nei Brito para o

Guaíba, qual o sentido de um valo que não tem fluxo

de saída de água? Apenas para alagar a Nei Brito na

primeira chuva. Também é necessário rever o valão

da cohab e da Vilinha, precisamos de mais dignidade

para o bairro com maior número de habitantes da

cidade.

Para meio ambiente precisamos de medidas para o

lixo, melhoria de coleta e separação. Mais containers

pois visivelmente eles transbordam antes da coleta.

Plantio de árvores para amenizar o calor. Medidas

que nos resguardem de uma nova enchente como

avaliação da represa do Quexé que nunca mais

ouvimos uma palavra a respeito. 
Contribuinte 64 Ermo Segurança Pública Rondas, criação de uma força auxiliar Municipal,

uma Guarda Municipal. 
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Contribuinte 65 Alvorada Saúde, Trabalho, Educação Um profissional da psicologia em cada escola. Mais investimento na prevenção e promoção da

saúde mental dos munícipes. 

Gerar mais empregos. De que forma o orçamento público será aplicado

para atender as principais demandas do município?

Através de dados científicos, sabemos o quanto a

pandemia e eventos catastróficos, como as

enchentes, podem afetar a população. Impactando

diretamente nos cofres públicos, pois, cidadãos que

estão adoecidos emocionalmente e psicologicamente

precisam de cuidados de saúde e, muitas vezes, não

conseguem cumprir suas funções laborais. Ao invés

disso, há algum projeto que abarque estas questões? 
Contribuinte 66 Passo Fundo Segurança Pública, Saúde, Educação Guarda municipal Autismo Mais monitores Reestruturação de carreira 

Contribuinte 67 Colina Saúde, Educação, Transporte Transporte Saúde Educação 

Contribuinte 68 Santa 

Rita/Cohab

Saúde, Gestão Ambiental, Transporte Mais medicos nos postos de saude, atendimento

ampliado ate nos sábados. Medicos para urgências

sem necessidade de agendar

Melhorias nos bueiros, desassoreamento dos valos,

ampliação dos corregos ao redor dos bairros, plantio

de arvores frutíferas para os animais, melhoria nas

areas verdes.

Melhorar o sistema de ônibus municpal , com mais
carros em bom estado, mais horarios, rota
interligando outros bairros, sem necessidade de
trocar de onibus , como era antes. Ponto de onibus
com cobertura e banco

Que realmente invistam um pouco em

Cada bairro, favorecendo a demanda da necessidade

e pensando no bem estar do cidadão.
Contribuinte 69 Santa 

Rita/Cohab

Segurança Pública, Saúde, Gestão Ambiental Câmeras de segurança no meu bairro em todos os

lugares  mais policiamento  preventiva 

Voltar a manutenção dos valos dentro do bairro e

arborização das praças plantando árvores  frutíferas 

Os postos de saúde trabalhar 24,00hs com

atendimento imediato .e emergência 

A população deve ser ouvida porque o município

está crescendo rápido 
Contribuinte 70 Santa 

Rita/Cohab
Segurança Pública Segurança municipal 

Contribuinte 71 Colina Segurança Pública, Saúde, Educação Mais policiamento nas ruas. Salas de aula e ginásios melhores e bem equipados. Um hospital de verdade na cidade 

Contribuinte 72 Centro Segurança Pública, Saúde, Educação Projeto de uma Guarda Municipal. Guaíba é um
município com quase 100.000 habitantes e ainda
NÃO POSSUI uma Guarda Municipal. Uma Guarda
Municipal pode auxiliar na mobilidade urbana, assim
como coordenar projetos de patrulha escolar,
patrulga ambiental, orientação ao trânsito, e dar um
apoio operacional para ações da Brigada Militar, e de
fiscais do município (como fiscais de tributos e
posturas, fiscais sanitários e fiscais ambientais). 

Mais postos de saúde em locais estratégicos.

Programas de prevenção a vários tipos de doença.

Maternidade.

Cursos gratuitos de capacitação para os munícipes,

escolas municipais com mais recursos tecnológicos e

laboratórios de informática, assim como programas

de educação ambiental nas escolas voltados para a

comunidade.

Mais ações da Guaíba Participativa. Mais consultas

populares como essa, com sua devida divulgação. 
Contribuinte 73 Florida Segurança Pública, Saúde, Saneamento Saneamento Saude Saneamento 

Contribuinte 74 Pedras 

Brancas

Saúde, Saneamento, Transporte Posto de saúde com mais médicos e mis horários Não temos saneamento básico na Pedras Brancas,

fossas nos pátios, pra quem tem poço e terrível 

Ônibus para Porto Alegre e horrível os horários aos

finais de semana 

Asfalto em todas as ruas, ecoponto e mais lazer na

Pedras Brancas seria o mínimo 
Contribuinte 75 Centro Saúde, Educação, Transporte Saúde Educação Transporte Proteção  animal

Contribuinte 76 Centro Saúde, Educação, Gestão Ambiental Educação = que seja aplicado e cumprido o Piso

Nacional do Magistério. Guaíba é uma das maiores

economias do Estado, tem recursos e verba(caso

contrário, pode solicitar amparo, conforme prevê a

Lei do Piso). Falta vontade política em valorizar e dar

de direito o que os professores precisam.

Saúde = melhoramento das estruturas de saúde já

existentes; criação de política de saúde na escola;

hospital devidamente equipado, em condições de

atender os munícipes e região.

Gestão ambiental = prevenção e tratamento do
saneamento básico(atendimento em 100% da
cidade); diminuição e/ou retirada do asfalto,
melhoramento das vias com pavimentação adequada
ao escoamento da água pelo solo; criação de áreas
"esponjas" para evacuação das chuvas; política

ambiental atuante nas comunidades, associações de

bairros e escolas públicas.

Menos uso de marketing e contratações temporárias

e/ou CC's; mais concursos públicos para fortalecer e

qualificar as áreas do serviço público e

consequentemente fortalecimento do GuaibaPrev.

Respeito e valorização dos professores

municipais!!!Piso se PAGA E SE CUMPRE!!!
Contribuinte 77 Florida Cultura, Urbanismo, Energia Eventos culturais para valorizar e ocupar a orla da

Flórida.

Manutenção das ruas de paralelepípedo para garantir
o dna e o charme da região, como também asfaltar
de forma profissional as ruas de barro. Além de
instalações de placas de sinalização vertical de
trânsito e das ruas. 

Toda vez que chove existe possibilidades de apagão.

Isto deve acabar de uma vez por todas. 

Porque o município arrecada tanto, e ainda existe

tantas mazelas e pobreza? Um absurdo! 
Contribuinte 78 Florida Urbanismo, Saneamento, Ciência e Tecnologia Drenagem e pavimentação Esgotamento sanitário e pluvial Wi-fi free no espaços públicos 

Contribuinte 79 Florida Saneamento, Gestão Ambiental, Desporto e Lazer Resolução para o valão da Florida e rua 15 de
novembro

Coleta seletiva e centros de reciclagem ao lado dos
ecopontos

revitalização da praia da Florida ter mais transparência no orçamento público e
acopanhamento online das obras  

Contribuinte 80 Alegria Saúde, Educação, Transporte Transporte - instalação de sinaleiras nas vias da zona
sul da cidade, como adão foques.

Contribuinte 81 Ermo Saúde, Educação, Comércio e Serviços Saúde - Melhor atendimento na area da saude tanto
de profissionais quanto estrutura

Ampliação nas escola dos turnos inverso.

Contribuinte 82 Centro Educação, Urbanismo, Habitação Investimento em projetos contraturno Regularização de áreas não averbadas. Organização das calçadas e arborização. Educação e urbanismo

Contribuinte 83 Florida Urbanismo, Saneamento, Desporto e Lazer Desporto e lazer Saneamento Urbanismo Revitalização da orla da Florida

Contribuinte 84 Passo Fundo Segurança Pública, Educação, Transporte Qdo a brigada for chamada comparecer Cursos tecnicos Mais horários de onibus Aplicar os recursos de emendas referentes a
vereadores,como o cerceamento do posto da
primavera.
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Contribuinte 85 Santa 
Rita/Cohab

Saúde, Cultura, Habitação Saúde, mais fichas nos postos de saúde Eventos espalhados pela cidade para movimentar a
economia 

Custa de casas mais acessíveis 

Contribuinte 86 Coronel 
Nassuca

Saúde, Educação, Transporte Médicos especialistas Investimento na preparação dos professores Linhas de ônibus na Inácio de Quadros O transporte público chegar em locais e ruas que não
tem

Contribuinte 87 Pedras 

Brancas

Assistência Social, Transporte, Desporto e Lazer Desporto e lazer. Necessitamos de uma quadra

poliesportiva em Pedras Brancas. Não temos um

local adequado para os moradores particarem

esporte cim segurança. E pel tamanho da área do

bairro, seriam necessários 2 espaços, no mínimo.

Transporte público: Quem trabalha em Poa , por

exemplo, perde oportunidades de emprego, pois não

dispõem de transporte em horários após às 20h e

aos finais de semana.

Assistência social: è uma população carente, num

dos bairros mais afastados, uma unidade do CRAS,

seria muito importante, dentro do possível.
Contribuinte 88 Centro Saúde, Educação, Transporte Investimento em mais médicos especialistas Mais capacitações para os professores Linha de ônibus na Rua Pedras Brancas, Centro

Contribuinte 89 Passo Fundo Saúde, Educação, Cultura Todas as unidades de saúde possuir DEA e monitor

multiparametro. E a ESF Primavera ser telada o patio

fica aberto e vulnerável.  

Que mais escolas do município seja de turno integral.

Aumentando a base escolar doa aluno

Que a arte e cultura seja inserida em todos os

bairros, não somente a área central.

Guaíba é uma das cidades com mais arrecadações

do estado. Mas os bairros periféricos não houve

mudanças consideráveis nos últimos anos.
Contribuinte 90 Florida Urbanismo, Saneamento, Desporto e Lazer Renovar a praia da Florida Drenagem de valo ao redor da florida Quadras de esportes e academia para florida

Contribuinte 91 Parque 35 Saúde, Saneamento, Desporto e Lazer Mais profissionais na área da saúde, realização
concurso público, reformas e ampliação dos postos
de saúde, mais cotas de exames laboratoriais
disponíveis

Mais praças e áreas de lazer para crianças/familias,

melhor arborização no município, 

Saneamento básico em bairros como nova guaiba,
fechamento de valões como Cohab e parque 35,
melhorias para escoamento da água das chuvas
evitando alagamentos, 

Melhor arborização de espaços públicos de lazer,

melhoria em praças de bairros assim como

instalação das mesmas em locais que não tem
Contribuinte 92 Ermo Trabalho, Gestão Ambiental, Desporto e Lazer PLANTIO DE ARVORES MAIS QUADRAS PARA ESPORTE MAIS ÁREAS VERDES

Contribuinte 93 Florida Energia, Transporte, Desporto e Lazer Esporte e lazer. A região está necessitando de áreas
de lazer

Energia. Há muita oscilação de fornecimento de
energia

Ampliação  de horários de Transporte público 

Contribuinte 94 Coronel 
Nassuca

Segurança Pública, Saúde, Educação Mais policiamento ronda nas ruas e bairros. Melhorar o hospital, agilidade no atendimento, mais
especialistas. 

Ensino com mais qualidade nas escolas públicas,
mesma qualidade da escola particular. 

Contribuinte 95 Passo Fundo Segurança Pública, Habitação, Saneamento Asfalto Saneamento Segurança Onde foi a verba do asfalto do Passo Fundo

Contribuinte 96 Ermo Segurança Pública, Saúde, Educação Policiamento na rua e nas escolas e viaturas nos

bairros

Ampliar e melhorar o atendimento a idosos e

crianças sem filas

Melhora na qualidade de ensino e ampliar o esporte

nas escolas

Veículos públicos com rastreador, ( veículos sendo
utilizado para transporte pessoal) regras iguais pra
todos, ruas de invasão com asfalto e ruas onde se
paga IPTU sem asfalto

Contribuinte 97 Jardim dos

Lagos

Saúde, Educação, Energia Construir uma Esf de saude Contratar mais professores pra escols Zila Paiva Trocar os postes de luz q estao quase caindo! O da
frente da minha casa ja protocolei um monte de
vezes,vieram olha e disseram q ta em otims
condicao! Sendo q ja tem outro poste escorando pra
nao cair

Contribuinte 98 Centro Saúde, Urbanismo, Saneamento Canalizar o valo que fica no centro na rua Rondônia
em direção a Ulbra

Asfalto da Rua Rondônia, sem manutenção a 16
anos

Equipar o hospital Qualificar a secretaria de obras para manter, ao
menos, o Centro e avenidas sem buracos!

Contribuinte 99 Santa 

Rita/Cohab

Saúde, Saneamento, Indústria Saúde. Mais especialistas atuando no município

diminuindo assim as filas de espera, um local para

realizar partos com maternidade.

Saneamento. Limpeza mais frequente de bueiros e

valos, eu por exemplo moro na cohab já paguei

particular para limpar meu esgoto e ele voltou a

encher 10min depois, pois não era o meu esgoto que

estava cheio e sim o do bairro, fazendo com que

voltasse para a minha caixa.

Indústria. Mais geração de empregos que nossa

cidade carece bastante, gerando mais movimento no

comércio e mais moradias na cidade.

Investimento em concursos para o município e

diminuição dos CCS
Contribuinte 100 Jardim dos

Lagos
Segurança Pública, Saúde, Educação Posto de saúde no bairro. Programas no contraturno escolar Vigilância 

Contribuinte 101 Centro Saúde, Educação, Saneamento Atendimento digno no pronto atendimento Respeito ao plano de carreira do magistério Limpeza e Reforma na tubulação do bairro Engenho Estudo técnico para evitar novos alagamentos 

Contribuinte 102 Columbia 
City

Saúde, Educação, Gestão Ambiental

Contribuinte 103 Centro Saúde, Direitos da Cidadania ESF COHAB Mais recursos para exames laboratoriais Mais construção de ESF

Contribuinte 104 Ermo Segurança Pública, Educação, Saneamento Melhorar as rondas próximas as escolas, para
segurança da comunidade escolar e "espantar"
ladrões e traficantes ao uso de drogas; reforçar o
policiamento em todos os bairros, com parcerias
entre BM e PM.

Proporcionar reciclagem aos professores da rede
municipal com reforço ao ensino tradicional das
disciplinas básicas; 
Melhoria salarial a todos educadores (professores,
administrativos e agentes educacionais), bem como
os aposentados.

Limpeza urgente dos valões e bueiros; 

Canalização dos esgotos dos bairros menos

favorecidos. 

Melhoria nos equipamentos das UBS: na Unidade do

Ermo ainda faltam equipamentos para o serviço de

odontologia
Contribuinte 105 Santa 

Rita/Cohab
Saúde, Educação, Saneamento Investimento nos postos de saúde e no hospital. Melhoria na infraestrutura das escolas. investir para evitar alagamentos. Que a voz do povo seja ouvida.

Contribuinte 106 Colina Segurança Pública, Urbanismo, Desporto e Lazer Regulação das pavimentações (revestimento

asfáltico, blocos e/ou de pedra irregular) e

principalmente dos passeios que não possuem

acessibilidade (rampas de acesso e nivelamento).

Maior circulação de policiamento dentro dos bairros e

praças. 

Reforma e instalação de equipamentos para crianças

e idosos nas praças públicas. 

Acredito que tenha quer ter uma dedicação exclusiva

referente ao embelezamento da cidade,

principalmente nas ruas de acesso, “entrada da

cidade” para que a população externa de Guaíba

tenha curiosidade, “vontade” de conhecer a cidade.

Por exemplo, pórtico, canteiros, regularização da

pavimentação, meios fios, etc…
Contribuinte 107 Columbia 

City

Trabalho, Educação, Habitação Regularização de áreas verdes Melhora do atendimento em saúde A educação em algumas escolas demonstra o quanto

o sistema está defasado e o ensino está fraco 
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Contribuinte 108 Parque 35 Saúde, Educação, Direitos da Cidadania Ampliação e modernização das unidades escolares. Investimento na valorização efetiva dos profissionais
da educação.

Ampliação da Rede de Assist~encia Social.

Contribuinte 109 Florida Saúde, Educação, Ciência e Tecnologia Ampliar numero de médicos e atendentes para mais

velocidade no atendimento.

Incentivar os melhores alunos a realizar intercambios

pagos pelo municipio.

Criar mecanismos tecnologicos para segurança

pública e prevenção de catastrofes da natureza.

Sugestão de uma UBS e Emergencia dedicada
exclusivamente ao atendimento de crianças e
adolescentes.

Na Educação cada escola ter um profissional

dedicado a saúde mental e acolhimento humanitário.

Criar uma secretaria de desenvolvimento tecnologico

e cientifico com foco na segurança pública e

informações de utilidade pública, mapeamento de

zonas de risco.

Como meio de alternativa ao transporte Guaiba-Porto

Alegre ter um forte investimento a longo prazo junto a

capital e ao estado, uma alternativa mais barata

eficiente de deslocamento como a criação de linha de

metro Guaiba-Capital.
Contribuinte 110 Bom Fim Segurança Pública, Saúde, Educação Criação de Guarda municipal armada Reforma do posto de saude columbia city / Bom fim melhorias nas escolhas municipais principalmente na

escola teotonio brandão vilella

Projeto para criação de guarda municipal armada,
para controle de transito, fiscalização e guarda
municipal de bens 

Contribuinte 111 Santa 

Rita/Cohab

Saúde, Educação, Saneamento Mais médicos para o posto de saúde, diminuindo as
filas de espera. Mais ações de prevenção a doenças
no bairro.

Mais atividades nas escolas, promover debates,
ações diversas além da melhoria de creches e
escolas. 

Revisão constante de valetas, bueiros. Trabalhar

com prevenção e manutenção.
Contribuinte 112 Centro Assistência Social, Saúde, Habitação

Contribuinte 113 Passo Fundo Segurança Pública, Educação, Cultura MAIS EFETIVOS DE SEGURANÇA PARA O TURNO

DA NOITE.

ESCOLAS DE TURNO INTEGRAL PARA TODAS

AS CRIANÇAS DO ENSINO FUNDAMENTAL.

ESPAÇO CULTURAL, COM ATIVIDADES DE
FORMAÇÃO ESPORTIVAS E ARTISTICAS:
DANÇAS, MUSICAS, INSTRUMENTOS MUSICAIS
E ESPORTES PARA TODAS AS CRIANÇAS DO
ENSINO FUNDAMENTAL. ( turno inverso ao
escolar).

PENSO QUE: SAÚDE, EDUCAÇÃO,

SANEAMENTO BÁSICO, MOBILIDADE URBANA E

SEGURANÇA PÚBLICA, DEVEM SER

PRIORIZADOS DENTRO DO ORÇAMENTO DO

MUNICIPIO DE GUAIBA.
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